
1) ATA DA 92ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE MESTRADO 1 

EM CIÊNCIAS COM ÊNFASE EM FÍSICA DE MATERIAIS. Aos nove dias do mês de julho 2 

de dois mil e vinte e um, sexta-feira, às nove horas e quarenta minutos, reuniram-se, por 3 

videoconferência, o Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Hermano Endlich Schneider Velten e 4 

os membros Profa. Dra. Ana Paula Moreira Barboza, o Prof. Dr. Alan Barros de Oliveira, o 5 

Prof. Dr. Ronaldo Junio Campos Batista e a representante discente suplente Ana Luiza de 6 

Souza Moura. EXPEDIENTE: 1) Comunicações: a) O Presidente do Colegiado informou 7 

que a evasão de dois discentes do FIMAT: Denis Soares Pereira e Maria Beatriz Leal 8 

Cosmo, que haviam ingressado no Processo Seletivo 2021-1. Houve o cancelamento da 9 

matrícula de ambos os estudantes; b) O Presidente informou também que houve a 10 

dissolução do CEPE e a criação dos Conselhos de Pesquisa e Pós-graduação, de Extensão 11 

e de Ensino; c) comunicou que o Prof. Ronaldo Batista assumiu o cargo de vice-12 

coordenador interinamente, pois, por recomendação da PROPPI, todo Programa de Pós-13 

graduação deverá ter uma vice-coordenação; d) comunicou, ainda, que 9 candidatos 14 

compareceram para o Exame de Proficiência em Língua Inglesa, agendado para o dia 09-15 

07-2021 e que o Exame de Conhecimentos Gerais estava agendado para o dia 12-07-2021; 16 

e) Por fim, informou a devolução do valor de R$450,00 (quatrocentos e cinqüenta reais) 17 

pelo pós-doc Daniel de Melo Rosa, sob responsabilidade do Prof. Paulo Assis. A devolução, 18 

via GRU, foi recomendação do setor de orçamentos da Universidade, já que a verba 19 

concedida pelo FIMAT para a análise de experimentos já havia sido paga com verba do 20 

Projeto GT604. 2) Apreciação da Ata da 91ª Reunião de Colegiado. Após leitura e 21 

apreciação dos membros, a Ata da 91ª Reunião de Colegiado foi aprovada por 22 

unanimidade. ORDEM DO DIA. 1) Posse do Prof. Dr. Rodrigo Fernando Bianchi. Após a 23 

leitura do Termo de Posse, o Prof. Dr. Rodrigo Fernando Bianchi foi empossado na data 24 

desta reunião e terá o mandato de 2 anos, com possibilidade de recondução por igual 25 

período. 2) Posse da representante técnico-administrativo Mariana Cristina Moreira 26 

Souza. Após a leitura do Termo de Posse, a técnica-administrativa do PPG Ciências, 27 

Mariana Cristina Moreira Souza foi empossada na data desta reunião e terá o mandato de 2 28 

anos, com possibilidade de recondução por igual período. 3) Disciplinas a serem 29 

oferecidas em 2021-2, professores responsáveis e horário das aulas. O Presidente do 30 

Colegiado informou que, em contato anterior por e-mail com os docentes, fez o 31 

levantamento das disciplinas listadas a seguir e seus responsáveis: FMT103 – Seminários 32 

da Pós-graduação, será oferecida pelo Prof. Hermano Velten; FMT101 – Mecânica 33 

Quântica Aplicada, será oferecida pelo Prof. Matheus Matos; FMT100 – Ciência de 34 



Materiais, será ministrada pela Profa. Taíse Manhabosco; FMT 113 – Métodos 35 

Matemáticos, pelo Prof. Thiago Colla; FMT112 – Métodos de Física Computacional, pelo 36 

Prof. Américo Bernardes; FMT119 – Teoria Eletromagnética dos Materiais, pelo Prof. 37 

Hermano Velten e FMT102 – Preparação e Caracterização de Materiais, será oferecida por 38 

vários professores do FIMAT, sendo de responsabilidade da Profa. Ana Paula Babroza a 39 

organização da disciplina. 4) Estágio docência de Ana Luiza de Souza Moura. Este ponto 40 

foi retirado de pauta. 5) Apreciação da carta de constituição da Comissão de Avaliação 41 

Prévia para o exame de Qualificação de Joel Neto Bispo de Sales. Após apreciação da 42 

carta assinada pela Profa. Taíse Manhabosco, orientadora do aluno Joel Neto, o Colegiado 43 

aprovou a Banca Examinadora de Qualificação, sendo constituída pelos Professores Hugo 44 

Bonette de Carvalho (UFAL) e Jaqueline dos Santos Soares (UFOP). A Qualificação ficou 45 

agendada, virtualmente, para às 13h30min do dia 15 de julho de 2021. 6) Apreciação do 46 

formulário de solicitação de Defesa de Dissertação de Mestrado de Maycon Júnior da 47 

Cruz Silva. Após apreciação do formulário, verificou-se que um dos membros da Banca 48 

proposta não se adéqua às regras estabelecidas no Regimento Interno do Programa. Nesse 49 

contexto, este ponto foi retirado de pauta e o Prof. Hermano se responsabilizou por entrar 50 

em contato com o Prof. Júlio César S. Rocha para informar o ocorrido e solicitar nova 51 

indicação de membro externo suplente. 7) Apreciação do formulário de solicitação de 52 

Defesa de Dissertação de Mestrado de Gilton Martins Lopes Júnior. Após apreciação 53 

do formulário, o Colegiado do FIMAT aprovou a Banca Examinadora para a Defesa de 54 

Dissertação de Gilton Martins Lopes Júnior, agendada, virtualmente, para às 09h do dia 12 55 

de agosto de 2021. A Banca será composta pelos seguintes membros: Prof. Dr. Rodrigo 56 

Fernando Bianchi (orientador – UFOP), Profa. Dra. Elídia Maria Guerra (membro externo 57 

titular – UFSJ), Prof. Dr. Leandro Vinícius Alves Gurgel (membro interno titular – UFOP), Dr. 58 

Ranylson Marcello Leal Savedra (membro interno suplente) e Dra. Cleidineia Cavalcante da 59 

Costa (membro externo suplente). 8) Discussão da nova proposta de Regimento do 60 

Programa de Pós-graduação em Ciências e da Instrução Normativa 01 que rege as 61 

normas de credenciamento e descredenciamento de docentes. O Presidente do 62 

Colegiado compartilhou a tela com os demais membros mostrando os pontos que 63 

precisavam ser aprimorados e se havia a concordância de todos quanto às normas 64 

estabelecidas em ambos os documentos. Após discussões, o professor Hermano se 65 

responsabilizou em enviá-los a todos os docentes do FIMAT, no sentido de dar ciência às 66 

alterações e solicitar o posicionamento de outros docentes sobre o texto dos documentos. 67 

9) Outros assuntos: a) O Prof. Hermano verificará junto à PROPPI e à PROGRAD sobre a 68 



possibilidade de alunos de pós-graduação participarem de bolsas de monitoria, se há 69 

regulamento que permita ou impeça a participação dos alunos da pós; b) A representante 70 

discente relatou que os alunos pediram prioridade de aulas noturnas, pois em sua maioria, 71 

trabalham durante o dia, c) relatou também que a evasão dos alunos pode estar 72 

relacionada à dificuldade em disciplinas obrigatórias como a FMT101, e perguntou se há a 73 

possibilidade de um curso introdutório para que os alunos possam cursar, posteriormente, 74 

esta disciplina. Neste momento, a secretária informou que este pedido já foi realizado há 75 

alguns anos e que a recomendação, na época, foi que os alunos que tivessem com 76 

dificuldade, assistissem às aulas de Mecânica Quântica da Graduação, como ouvintes, para 77 

fortalecer seus conhecimentos e auxiliar nesta disciplina da Pós-graduação. Nada mais 78 

havendo a tratar, o Presidente encerrou a reunião às onze horas e trinta minutos. Eu, 79 

Mariana C. Moreira Souza, lavrei a presente ata. Conselheiro Lafaiete, 09 de julho de 2021. 80 


